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为奥运加油，为移动增光系列报道之三

第一个被选拔到奥组委，第一个担任体育场馆通信经理

王文娟 一个“70后”的奥运情结
肩负国家体育馆通信重任
结束在奥组委通信处的工作之后，王文娟

被分配到奥运三大场馆之一的国家体育馆，担
任通信业务经理，这是河南人第一次担任奥运
核心场馆的主要负责人。“我觉得特光荣，当然
也觉得压力更大了，在奥组委还是在后台服务，
到了场馆就要直接面对奥运会了，一点不能出
差错。”晚上10点半，刚回到宿舍不久的王文娟
说，自从来到国家体育馆之后，她每天都不敢懈
怠。

作为国家体育馆的通信经理，王文娟管理
着70多人的团队，每天要接触的通信业务有20
多种，每一项都要保证万无一失。这样繁重的
工作，王文娟却能应付自如：“我们河南过去的
援奥志愿者工作态度和沟通能力都很好，所以
基本上我们都是在担任业务组织者的角色，而
且都得到了大家的支持。”王文娟谦虚地说，作
为郑州移动援奥志愿者中年纪最大的老大姐，
她做得最多的就是“沟通”。

现在的王文娟，除了全力以赴准备奥运会
服务工作，还在学习外语。她说：“虽然我已经
拥有相当的英语能力，但去奥运场馆服务的时
候，还是会遇到一些困难。”有一回，在国家体
育馆，王文娟碰到了一个日本记者，他想要利
用WLAN（无线宽带上网）将自己的稿子传出
去，就向王文娟寻求帮助。日本记者英语不
佳，他的笔记本电脑界面是日文的，操作系统
又是不常见的苹果电脑系统，她手忙脚乱捣腾
了半天也没能帮上忙。最后，还是找了个日语
志愿者帮忙才解决了问题。这件事情让王文
娟记忆深刻，“每一天我都在提醒自己，能来奥
运会就是很好的学习机会，我必须多学一点，
再多学一点，为奥运加油，也为郑州移动争光
添彩。”

每天早晨6点，王文娟就要从在北京双井的住所起床，乘公交车来到位于北京奥林
匹克公园中心区南部的国家体育馆，开始一天的工作。晚上9点，等志愿者和其他工作
人员散场之后，她还要留下来清点设备，等回到住所的时候已经是晚上10点多。

这就是郑州移动援奥志愿者王文娟每天的作息时间。到北京一年多的时间里，王文
娟经历了人生的两个第一次：入选奥组委，成为国家体育馆通信经理，这也是她人生最为
骄傲的两件事。北京奥运会今晚就要开幕，王文娟将再一次担负重任。 晚报记者 祁京

郑州移动人入选奥组委
当您在奥运会观看比赛，遇到通信问题的

时候，自然会想到去拨打服务热线，可你是否知
道，这其中的一个呼叫中心是咱郑州姑娘组织
搭建的。

2007年7月，经过严格的选拔和考试，王文
娟从18个人之中脱颖而出，被选拔到北京奥组
委技术部通信处工作，这也是第一个被选拔进
入奥组委的郑州移动援奥志愿者。“当时虽然一
直在准备，但是等到真的宣布我到奥组委工作
的时候还是很意外。”天生爱笑的王文娟笑着
说，因为爱人在北京，所以当初报名援奥的时候
还是有些小小的“私心”的，“谁知我到了整个奥
运会最忙的地方了，结果我们俩虽然空间上距
离近了，一个月还是见不着面。”王文娟说，在奥
组委的工作繁杂而多样，她的工作领域也得到
了极大的拓展。从技术到服务，从协调到沟通，
无一不是她的工作内容。

更让王文娟想不到的是，她被分到了固定
通信业务组，要组织建设奥运会的固定电话呼
叫中心，对于一直从事移动通信业务的她来说，
很多都是要重新学习和适应。

王文娟在郑州移动从事交换业务，而在奥组委
却要从事新的工作。让一个长期处于技术领域的人
调去做项目开发管理，工作性质的转变对于年轻人
尚且有一定的难度，更何况她这样的70年代人。“我
还从未有一年之间跳跃那么大过。”王文娟说，工作
性质的变化和工作强度的加大，让她一时无所适从。

“既然做了，就一定要做好，不能给河南人
抹黑。”王文娟告诉自己一定要坚持下去，就是
在这种信念的鼓舞下，她坚持着把每天的工作
做好，“我们组长是固定电话业务组那边过来
的，有段时间我每天缠着她问专业问题，把她都
问怕了。”就在这样的坚持之下，王文娟逐渐适
应新环境，并且在工作上渐入佳境。在她和同
事们的努力之下，奥运会的固定电话呼叫中心
21166成功建成，可以为奥运会提供全方位的
服务。王文娟说，这样的工作经历让她有了许
多接触新鲜事物的机会，也获得了更多锻炼和
迅速成长的机会。

下半年
法院大门要向老百姓敞开

裁判文书要上网

□晚报记者 鲁燕 实习生 马松

本报讯“一些法官一坐上椅子，就高
人一等了，当事人都得低三下四。”昨天，省
高级人民法院院长张立勇在全省中级法院
院长会议上，痛批一些法官错误思想，要求
下半年法院大门要向老百姓敞开，只要不
涉及个人隐私的，所有案子和裁判文书要
上网，接受老百姓监督。

5月5日开始的全省法院大接访，通过
集中接访，全省法院共接访案件 13581 件，
其中省高院接访案件 6441 件。省高级
人民法院院长张立勇在昨日的全省中
级人民法院院长会议上透露，截至 7 月
底，全省三级法院大接访案件结案率
已经达到了 91%。最直接的效果就是
这次大接访在一定程度上解决了河南
的进京上访问题。

在昨日的会议上，张立勇痛批当前一
些法官对群众的冷漠。他表示，下半年省
高院将对全省中级法院进行人民满意度调
查，考评不是考评法官办了多少案件，要考
评解决了多少实际问题，人民群众是否满
意，社会是否普遍认同，考评结果要向社会
公布，不合格的要曝光。

线索提供 孙伟伟 乔良

据新华社电 7日，北京首都国际机场将
迎来来自 50多个国家的国家元首、政府首脑
及王室成员等国际贵宾，他们将出席 8 日举
行的 2008北京奥运会开幕式等活动。

据悉，7日陆续抵达北京的国际贵宾包括：

美国总统布什、俄罗斯总理普京、阿富汗总统
卡尔扎伊、以色列总统佩雷斯、蒙古总统恩赫
巴亚尔、克罗地亚总统梅西奇、罗马尼亚总统
伯塞斯库、菲律宾总统阿罗约、布隆迪总统恩
库伦齐扎、越南国家主席阮明哲、新西兰总

督萨蒂亚南德、澳大利亚总理陆克文、泰国
总理沙马、土耳其总理埃多里安、泰国公主
诗琳通等。

外交部部长杨洁篪、财政部部长谢旭人
等将作为中国政府代表在机场迎候国际贵

宾的到来。
截至发稿时，已有超过 20个国家的近 30

位国际贵宾抵达北京。8 日，还将有一批国
际贵宾陆续抵京，其中包括日本首相福田康
夫、法国总统萨科齐、韩国总统李明博等。

□晚报记者 裴蕾 实习生 杨一鸣

本报讯 从5月30日到6月6日，全省社
会各界和群众给政府部门和公共服务行业提
出25178条意见和建议，公安系统的交警、派
出所、治安等部门乱检查、乱收费、乱罚款，教
育系统的学校乱收费，卫生系统的医院乱收
费，都是群众集中反映的问题。

在昨日召开的全省政风行风评议意见建
议反馈大会上，省纠风办将征集的意见建议
和案件线索，全部反馈给参与民主评议的 50
个政府部门和25个公共服务行业，所有被评
议单位在10月底前完成整改。

5万份意见卡收回25178条意见
根据《河南省2008年民主评议政风行风

工作实施意见》的安排，从 5月 30日到 6月 6
日，省政府纠风办统一组织实施群众意见建议
征集工作。

省政府纠风办有关负责人表示，为确保公
正，各省辖市政府纠风办将征求意见建议卡回
收后，还特别加盖密封章后送达省政府纠风办。

昨日的会议公布，此次意见建议征集活

动，共征集到意见建议和案件线索25178条，其
中意见建议24865条，案件线索313件。反映政
府部门的意见建议和案件线索15610条，反映
公共服务行业的意见建议和案件线索9568条。

这 2.5万多条意见建议主要反映了一些
行政管理和执法部门不正确履行职能，行政
不作为、乱作为，一些公共服务行业片面追求
经济利益、服务意识不强等。

被评议单位10月底前整改完毕
省纠风办把 2.5万多条意见和建议分别

反馈给相关部门和行业。在整改结束后，各
单位和行业需要把整改报告，以正式文件于
10月30日前报送省政府纠风办。

另外，在征求意见过程中，还有部分群众
反映了案件线索。对于这些线索，省纠风办
表示一经查实，对违规违纪当事人依法依纪
严肃处理。

四季度再发放20万份问卷
在今年第四季度，省纠风办还将向全省发

放20万份问卷，评议参评单位的整改情况，并
对评议对象进行综合排名。

国际贵宾密集抵京观礼奥运盛典

民主评议2.5万条意见建议昨日送达75个参评部门

有关单位10月底前须整改完毕
四季度，还将发放20万份征集问卷

对政府部门的意见建议
公安系统的交警、派出所、治安等部门乱

检查、乱收费、乱罚款
教育系统的学校乱收费
卫生系统的医院乱收费
建设系统的城建部门乱修滥挖、城管执法

不规范
交通系统的规费征稽、运管站、超限站涉

及公路“三乱”以及不正确履行职责

对公共服务行业的意见建议
通信行业的资费不透明、套餐混乱和垃圾

短信过多
成品油上涨过快，以次充好，计量不准确
银行业强制收取手续费，服务水平低，手

续繁琐效率低，排队等候时间长，群众不方便
保险业入保容易理赔难，部分从业人员素

质低，误导客户，诚信缺失，存在骗保现象
电台、电视台乱播医疗广告
与群众日常生活关系密切的水、电、气等

服务领域乱涨价、乱收费等问题的反映仍比较
突出


